



FLASH ÉCO

LA LETTRE ÉCONOMIQUE
DU PAYS DE LANDIVISIAU

L'objectif de cette lettre d'information est de communiquer sur l'actualité économique de notre territoire et de montrer ainsi le dynamisme du tissu économique local.
Accessible à tous, l'inscription est gratuite à l'adresse suivante :
economie@pays-de-landivisiau.com

RETENEZ LA DATE LA SPHERE - LANDIVISIAU

En recherche de bureaux et/ou de synergies pour développer votre activité ?

La Sphère ouvre ses portes, le **vendredi 31 janvier de 10h à 20h**. La journée sera jalonnée par des ateliers et des moments conviviaux.



EMPLOI GE IROISE - LANDIVISIAU

Le Groupement d'Employeurs Iroise, dirigé par Marie Hélène NEDELLEC, est spécialisé dans la gestion des ressources humaines qui organise le partage des compétences de ses salariés entre plusieurs entreprises. Il répond ainsi à deux problématiques : le temps partiel et la saisonnalité. Cela fait 20 ans aujourd'hui que cette relation tripartite, groupement/salarié/entreprise, existe. Les maillages entre entreprises mis en place par le groupement permettent à ses salariés de travailler toute l'année, en général chez deux employeurs. 50 % des contrats concernent le travail saisonnier et 50 % des fonctions support (administratif, commercial...).

Lundi 4 novembre, après une période de CDD d'une année, 4 CDI ont été signés. Un salarié travaille à Meralliance l'hiver et aux transports Mesguen l'été en tant que gestionnaire des entrées en stock par exemple. A noter que le GE Iroise emploie 50 personnes et que l'objectif est d'atteindre 80 salariés d'ici à un an. Tél. 02 98 68 23 23



ZOOM

MOWI - LAMPAUL GUIMILIAU

Le groupe Mowi a fait le choix d'implanter sur l'ancien site GAD de Lampaul-Guimiliau une unité de production de saumon fumé d'excellence le temps qu'une nouvelle usine automatisée et performante soit construite à Landivisiau pour remplacer l'usine Marine Harvest Kritsen dévastée par un incendie en juillet 2018. Cet investissement à Lampaul-Guimiliau a été rendu possible par la mobilisation des acteurs publics qui ont financé la remise en l'état des locaux et apporté leur expertise pour réindustrialiser cette friche industrielle. Le site de Lampaul-Guimiliau, propriété de l'Établissement public foncier de



Bretagne, a bénéficié d'investissements portés par Sembreizh pour le compte de la Région Bretagne ainsi que de la Communauté de communes du Pays de Landivisiau et du groupe Mowi. Par ailleurs, l'État et la Région Bretagne donnent leur soutien à un plan de formations professionnelles qualifiantes pour adapter les compétences des salarié·e·s aux besoins de ce nouvel outil de production. L'unité de Lampaul-Guimiliau lancera sa production de saumon à destination du marché français, dès février 2020 avec 107 emplois au départ. <https://mowi.com/>

LES CARRÉS – Club d'Entreprises du Pays de Morlaix

Les Carrés sont des trophées remis chaque année par le club d'entreprises du Pays de Morlaix à des entreprises locales qui ont marqué l'année par leur réussite et leur dynamisme économique. Le 21 novembre dernier, **AQUADIS** à Plouvorn a été mise à l'honneur. Reprise en 2009 par Jean-Pol LE RIBAUT et Christophe TANGUY, l'activité initiale était la transformation de truites. Afin de se diversifier, entre 2010 et 2013, ils ont acheté trois piscicultures (Guiclan, Saint-Thégonnec et Pleyben). Aujourd'hui, l'entreprise compte 48 salariés et a reçu le carré de l'innovation pour le travail accompli dans la réalisation de la 1ère pisciculture biofiltrée recirculée de France pour l'élevage des truites portions et des grandes truites, sur son site de Pleyben. De type danois, la conception du biofiltre associée à son système de recirculation offre de la performance technique, un bien être optimal aux truites, une production linéaire sur 12 mois et permet de diminuer l'impact de la pisciculture sur le milieu. Un programme de séchage de l'effluent est également en place afin de créer un compost ou un engrais.

<https://www.youtube.com/watch?v=LoNBH1pOcQ0>



Cette année, le carré du partenariat a été décerné à l'association **Initiative Pays de Morlaix** qui regroupe les collectivités territoriales du Pays de Morlaix, des établissements financiers, des entreprises locales, des chambres consulaires, des experts comptables, etc. Cette association a pour objet de favoriser la création, la reprise et le développement d'entreprises par l'attribution de prêts d'honneur (à titre personnel) entre 4.500 et 45.000 € suivant le projet. Première plate-forme de ce type créée en Bretagne, Initiative Pays de Morlaix est présente sur le Pays de Morlaix depuis 1992. Depuis cette date, 7 millions d'euros de prêts d'honneur ont été octroyés, 500 entreprises ont été créées, reprises ou en développement soit 2.500 emplois créés ou maintenus et un taux de pérennité à 3 ans de 100 % ! Vidéo : <https://bit.ly/34BHPpA>

TRAVAUX PUBLICS STEPP - LAMPAUL-GUIMILIAU

Pour relever les défis de la transition sociétale et entrepreneuriale, Laure SIMON, dirigeante de la SCOP STEPP de Travaux Publics, 45 salariés, se veut proactive. Fonctionnant en mode projets et en veille constante, elle a développé de beaux partenariats (UBO Open Factory, OPPBTP) et rejoint des réseaux (administratrice au sein des SCOP de l'Ouest, Membre de la Fédération des SCOP du BTP), sources de riches échanges, de découvertes et d'enseignement. C'est dans ce cadre que Laure SIMON a intégré en juin, accompagnée de 2 salariés, le cursus Disrupt Campus de l'UBO Open Factory de Brest sur le sujet de la transition numérique dans le BTP. Ce programme est destiné à développer les compétences humaines permettant de s'adapter aux métiers de demain, d'initier un changement d'approche de gestion de projets, de sortir des automatismes en portant un nouveau regard sur les problématiques d'innovation. Si l'approche a pu dans un premier temps étonner voir déstabiliser, elle a permis à l'issue du parcours d'engager un plan d'actions concret avec notamment, l'accès au numérique pour tous (tablettes) et « les vendredis du numérique », une formation interne qui revisite les standards de la formation pour les adapter à un public peu enclin aux formats pédagogiques traditionnels. En octobre, Laure SIMON a signé un contrat d'accompagnement OPPBTP avec pour objectif de structurer sa démarche d'amélioration continue au sujet de la Santé au travail. En cette fin d'année, c'est avec surprise et honneur, que la STEPP s'est vue attribuée le prix Lauréat régionale du Moniteur de la Construction dans la catégorie Travaux Publics. Tél. 02 98 68 78 79

<https://www.stepp.fr/>

<http://www.les-scop-ouest.coop/>

<https://ubooopenfactory.univ-brest.fr/Disrupt-Campus-UBO>



INDUSTRIE

BP METAL - LANDIVISIAU

20 ans après sa création par Frédéric POCHARD et Eric BIHAN, l'entreprise BP Métal vient d'être reprise par Ronan RAYSSIGUIER qui a été accompagné pendant quelques mois par ses fondateurs. Créée à Ste Sève en 2000 et installée en 2006 dans son usine de 1.800 m² zone du Vern à Landivisiau, l'activité de la société consiste en la transformation de produits métallurgiques en acier, inox ou aluminium (escaliers, garde-corps, menuiseries métalliques, passerelles, portes et fermetures, protection, clôtures et charpentes métalliques). Brestois d'origine et ayant séjourné deux ans à Lampaul-Guimiliau, Ronan RAYSSIGUIER cherchait une entreprise de taille moyenne à reprendre dans le Finistère. Son choix s'est porté sur l'entreprise BP Métal. Master en administration des affaires et des entreprises en poche, Ronan RAYSSIGUIER, également docteur en pharmacie, a été directeur d'agence puis directeur commercial et directeur général de la CERP, grossiste répartiteur qui achète aux laboratoires pharmaceutiques, gère et stocke dans ses établissements, livre et met à disposition des officines des médicaments. Professionnel de la logistique, il va chapeauter la partie organisation et gestion de l'entreprise. Quant à Jérôme BONAVENTURE, qui avait rejoint l'ancienne équipe dirigeante en 2002 en tant que Directeur du bureau d'études, il reste associé et devient directeur des opérations en charge de la partie technique. Début octobre, l'entreprise a finalisé le plus gros chantier de son histoire : la réalisation intégrale de la partie métallerie/serrurerie du magasin IKEA de Lyon. A noter aussi que BP Métal a réalisé les garde-corps, rampants et bancs du pont-passerelle du Mont Saint-Michel, classé patrimoine mondial de l'Unesco. Au niveau local, la société intervient actuellement sur le chantier de la SILL pour la réalisation des portes et escaliers extérieurs et notamment celui de la tour de 46 mètres. Aujourd'hui, BP Métal compte 35 salariés pour un chiffre d'affaires de plus de 5 M€ et entend bien poursuivre son développement. Tél. 02 98 15 10 81



CONSTRUCTION

L'ATELIER SAINT JACQUES – LANDIVISIAU

Dans le commerce et l'industrie du bois depuis bientôt 30 ans, Michel PUAUT a été dessinateur, responsable d'études, chef de produit puis responsable d'une unité de production dans le Maine et Loire. Fort de ces multiples expériences, Michel PUAUT a voulu reprendre une entreprise dans le secteur du bois et s'est appuyé sur le réseau des Cédants et Repreneurs d'Affaires afin de dénicher la « perle rare » ! Quelques mois plus tard, il se retrouve à la tête de l'Atelier Saint Jacques à Landivisiau. Cette entreprise, créée en 1989, est spécialisée dans la fabrication et la pose de mobilier d'agencement à destination des grandes surfaces, magasins, musées et particuliers. Employant une vingtaine de salariés, l'entreprise intervient dans le Finistère et le grand Ouest. Notons également que pour cette reprise Michel PUAUT a bénéficié d'un prêt d'honneur d'Initiative Pays de Morlaix. Tél. 02 98 68 27 04

www.



NEGOCE - COMMERCE

COMME ELLE AIME – LANDIVISIAU

Après une carrière de technicienne chimiste dans différents secteurs d'activité, Patricia TISSEIRE a souhaité changer de cap. Partant du constat qu'elle trouvait difficilement des vêtements de grande taille attrayants et à des prix raisonnables, elle a décidé de créer sa propre boutique de prêt-à-porter féminin des tailles 38 à 54 « Comme elle aime ». Depuis le 5 novembre 2019, Patricia TISSEIRE vous accueille au 18 rue de la Tour d'Auvergne du mardi au vendredi de 9h à 12h30 et de 14h à 18h30 ainsi que le samedi de 10h à 18h. Tél. 02 98 79 29 08



www.

L'ILOT THE - SIZUN/SAINT-CADOU

Depuis 2006, Sébastien MALGORN et son équipe (4 salariés) assemblent des thés issus de l'agriculture biologique en provenance d'Asie du Sud Est sous le nom « l'Ilot Thé ». L'activité croissante de



l'entreprise et le local devenu trop exigu... ont poussé Sébastien MALGORN à construire un nouvel atelier en ossature bois, isolé avec des ballots de paille, au bourg de Saint-Cadou. Désormais, c'est avec plus de confort que l'équipe de l'Ilot Thé sèche, mélange (thés, épices, plantes aromatiques et médicinales), emballe et distribue 10 tonnes de produits par an via les biocoop, magasins bio indépendants, épicerie vrac, cafés librairies de la région, le site internet et à la boutique le lundi, mardi et mercredi (9h-12h30/14h-16h). Tél : 02 98 78 08 44

www.

SERVICES

EXPERT PORTAGE – PAYS DE MORLAIX

Après un DEA en biologie marine et une maîtrise en géologie, Damien BERNAS



a travaillé dans une équipe Médecins Sans Frontières en tant que logisticien en République Démocratique du Congo, puis 11 ans pour le groupe Schlumberger en tant qu'ingénieur de projet dans le secteur pétrolier puis responsable du développement commercial international dans le secteur minier. En mai 2019, à 40 ans, après une longue réflexion personnelle, Damien BERNAS crée à Plouezoc'h une société de portage salarial unique sur notre territoire : Expert Portage. Elle accompagne l'indépendant, l'expert, le freelance dans sa démarche de positionnement et de missions, en s'occupant de l'ensemble des démarches administratives, juridiques et sociales. Le portage salarial instaure une relation tripartite entre un travailleur indépendant (le porté), ses clients et l'entreprise de portage salarial. Les professionnels indépendants qui choisissent ce statut pour exercer leur métier sont salariés de la société de portage et bénéficient de la sécurité et de la protection sociale attachées à ce statut : prévoyance, sécurité sociale, retraite, assurance chômage... ainsi qu'une autonomie dans leurs actions commerciales et la réalisation de leurs missions auprès de leurs clients. Ces experts interviennent avec des fonctions très diverses, incluant par exemple des consultants en informatique, des ingénieurs de recherche, des laborantins, des ingénieurs en optimisation de process, en politique RSE, en audit HSE, en finance, etc. La différenciation d'Expert Portage par rapport aux grandes sociétés de portage est la connaissance fine des compétences des consultants clients et la proximité grâce à l'accompagnement individualisé. Tél. 09 62 68 05 91

www.

INFORMATIONS AUX ENTREPRISES

LES CAFES DE LA CREATION



Vous avez une idée pour créer ou reprendre une activité, une entreprise et vous avez besoin de réponses pour lui donner vie rapidement ? Participez à un Café de la création ! Les Cafés de la création sont des rencontres conviviales informelles, où celles et ceux qui ont une idée pour entreprendre (avancée ou non) peuvent venir poser leurs questions à différents partenaires de la création d'entreprise : expert-comptable, avocat, notaire, conseiller bancaire, représentants de la CCI, de la CMA, de réseaux d'accompagnement notamment Initiative Pays de Morlaix,... Le prochain café de la création se déroulera le 10 janvier prochain à l'Hôtel-Restaurant Le Relais du Vern à Landivisiau. L'accès est libre et gratuit. Plus d'informations :

<https://www.jesuisentrepreneur.fr/carnet/cafes-de-la-creation/>

Tél. 02 98 76 04 46 ou 06 49 40 48 55

michel.gaste@ca-finistere.fr

PASS FLASH TPE BRETAGNE

Vous recherchez une solution de financement pour le développement de votre entreprise (investissements immatériels : digitalisation, mise aux normes, recrutement et formation, fonds de roulement de développement...), Le Conseil Régional de Bretagne et Bpifrance ont mis en place un outil financier à destination aux entreprises individuelles et des TPE créées depuis plus de 3 ans, comptant entre 1 et 9 salariés. D'un montant forfaitaire de 10 000 euros, le Pass Flash TPE est remboursable sur 4 ans. Aucune garantie n'est exigée sur les actifs de l'entreprise, ni sur le patrimoine du dirigeant. Adapté aux microentreprises, il est rapide et facile d'accès depuis la plateforme internet : <http://prefflashtpe.bretagne.bzh/>

CAMPAGNE #PASSEZ A L'OUEST

C'est pour répondre aux besoins de recrutement des entreprises du territoire que la Région Bretagne poursuit la campagne Bretagne-Passez à l'Ouest avec une priorité donnée à l'attraction de nouveaux talents <https://www.passezalouest.bzh/>

Dans le même esprit que le premier concept développé en 2017, les entreprises peuvent créer leurs propres visuels pour recruter et valoriser leur marque employeur.

Pour y procéder, des kits numériques sont mis à disposition <https://www.passezalouest.bzh/kit-digital/>

Ils comprennent les 5 visuels officiels - Facebook, Twitter et LinkedIn, un guide d'utilisation, une trame d'appropriation, le logo Bretagne Passez à l'Ouest.

